

E 05

E 61

# LA VOZ GRAFICA

BOLETIN DE LA ORGANIZACION DE ARTES GRAFICAS  
DEL PARTIDO COMUNISTA ESPAOL. JUNIO 72. Nº 1.

## EL FERROL :

### HUELGA

### GENERAL

### REVOLUCIONARIA

"dos muertos, 56 heridos, dos muy graves, cuatro graves, dieciséis de pronóstico reservado, doce sin calificar y cuatro leves es el balance de una jornada densa y dramática", titulaba un diario a la mañana siguiente de producirse los sangrientos hechos del Ferrol. Jornada dramática, repetimos nosotros, por lo que tiene de histórica y decisiva, muy densa, por las importantísimas enseñanzas que nos ofrece. Su importancia no puede ser medida ni por el número de víctimas a las que solo podemos rendir un sincero homenaje con nuestra lucha ni por la ferocidad de la represión, esencia misma del régimen al que nos enfrentamos. Radica por el contrario, en el comportamiento de las masas ante el crimen organizado, ante las fuerzas de represión. Durante horas, los obreros ferralenses han dado en la calle una magnífica lección de teoría revolucionaria. Si nos negamos a comprenderla, no haremos si no, en el mejor de los casos que incluir a los muertos, heridos y numerosos detenidos (las noticias hablan de cerca de un centenar) en la larga lista de víctimas del terror franquista. Y con ello no habremos adelantado nada: el carácter criminal del régimen es sobradamente conocido por las más amplias masas

Cometeríamos un gravísimo error de apreciación si juzáramos por igual los acontecimientos del Ferrol que los (sigue en página 2)



¿POR QUÉ  
OTRO  
PERIODICO?



Esta es la primera pregunta que se harán los trabajadores comunistas de Artes Gráficas. Mundo Obrero, Hora de Madrid y ahora este.

¿Para qué otro periódico? ¿no está clara la visión del Partido Comunista? ¿no lo dice todo o casi todo la prensa actual? La mejor forma de presentarse un periódico es justificando su existencia. No se escribe, confecciona, e imprime prensa comunista para parecer revolucionario, si no porque la tarea revolucionaria lo exige. Y eso es el motivo. Creemos que la tarea revolucionaria de los comunistas gráficos exige un periódico propio. Sin caer en gremialismo, sin pensar que el resto de la prensa no sea justa o no cumpla su papel. No se trata de completar Mundo Obrero o la

2

(viene de la página primera) de Granada, Frandio, o Seat. Entre ellos no hay más similitud que la de los disparos de las fuerzas represivas que la de los obreros caídos en la lucha. Solo en el Ferrol la clase obrera ha sido dueña de la calle, a conquista o, aunque solo fuera - por unas horas, la libertad de reunión y expresión, pasando después a un grado superior de lucha: De las huelgas reivindicativas de empresa o raras y de las manifestaciones pacíficas a la Huelga General Revolucionaria cuyo resultado ha sido la conquista de la libertad para el pueblo dirigido por la clase obrera. En el reducido mar o de una pequeña ciudad de provincias, altamente industrializado, la clase obrera ha protagonizado con admirable heroísmo un "ensayo general" de lo que puede ser en el futuro la Revolución Española. Estos es lo esencial de los acontecimientos del Ferrol; esto es lo que hace de una jornada de lucha, una jornada histórica.

## UNA CHISPA PUEDE INCENDIAR LA PRADERA

Y la chispa surgió en la Bazan, empresa de construcciones navales y militares, dependiente del III que ocupa a unos 5.000 trabajadores y tiene otras dos factorías en Cadix y Cartagena. A finales del año pasado, el dueño denunció el convenio y solicitó la apertura de una nueva para su factoría, ya que la experiencia había demostrado que los convenios generales de empresa no respondían a las necesidades específicas de los trabajadores de cada factoría. La petición fue denunciada por la organización Sindical que era fielmente a valiente por los intereses de los trabajadores,

Respondieron los obreros pidiendo a la empresa un aumento de 3.000 pts desde el 3 de Marzo la petición fue apoyada con asambleas y concentraciones. Pero la patronal no cedió. El día 8 se firmaba el convenio de empresa en ausencia de los representantes obreros del Ferrol, y al día siguiente se despedían a dos voces y 4 enlacer. Uno se negó a firmar la carta de despido y los guardas de la empresa trataron de "convencerle" a palos de que lo hiciera. A sus gritos acudieron algunos compañeros que le rescataron de los matones. Con la noticia, el paro se extendió a todos los talleres. Más de 2.000 trabajadores se concentraron ante la dirección de la empresa dispuestos a no volver al trabajo hasta que no fueran readmitidos sus compañeros.

Tras varias horas de asamblea la policía cargo contra los reunidos que al tratar de escapar de la brutal agresión formaron tapones en las puertas produciéndose numerosos heridos. La indignación creció por momentos. En compactos grupos, los obreros se manifestaron por las calles, defendiéndose de las cargas de la policía con piedras y palos llegando a rodear un cuartel de la policía armada. Al fin, tuvieron que dispersarse intimidados por la lluvia de balas de goma.

Hasta aquí, el desarrollo de los hechos parece seguir los cauces obligados de todos los conflictos obreros. Pero había algo en las manifestaciones del día 9 que presenció la televisión: Por un lado la tenacidad de los manifestantes en no abandonar la calle y enfrentarse a la policía; por otro la agilidad y capacidad de iniciativa que demostraron para dar a conocer y popularizar sus reivindicaciones. Ambas cosas eran el fruto de una extraordinaria comprensión política.

6/11

... todos los cauces e negociación impedida la presión obrera por la intervención de la policía, solo quedaba un camino para continuar la lucha: Acudir a la solidaridad de clases, recibir el apoyo de las más amplias masas, convertir su reivindicación en cauce para que el pueblo pudiera manifestar su repulsa a la dictadura. Pero para ello era necesario popularizar su lucha y llegar a todos en el menor tiempo posible, o dicho de otro modo, era preciso mantenerse en la calle, aun a costa de enfrentarse a las fuerzas represivas.

Y sus objetivos se cumplieron. Por la noche no se hablaba de otra cosa en el Ferrol, los obreros de la Bazan habían ganado aquella tarde las simpatías de numerosas capas de la población. Desde este momento la lucha revestiría un carácter distinto. Las reivindicaciones de la Bazan eran un símbolo de las aspiraciones de toda la clase; su heroica lucha en la calle les convertía en portavoces y defensores de las masas populares oprimidas por el estado fascista.

En este marco se desarrolla la siguiente jornada del 16 de Marzo. La pradera se había secado al calor de las manifestaciones y luchas obreras, cualquier chispa podría incendiarla. Hacia las 7 de la mañana comenzaron a formarse los primeros grupos de obreros ante las puertas cerradas de la Bazan. Pronto se reunirían unos 3.000 trabajadores que decidieron formar grupos para pedir solidaridad a otras empresas unos 400 obreros marcharon hacia Astano, principal factoría de la ciudad, ya que si se consigue la solidaridad de sus 7.000 trabajadores la huelga general será un hecho. La policía también lo sabe y sale al paso de los obreros de la Bazan. Tras un momento de indecisión

los manifestantes intentan romper el cordón policial. Y la policía abre entonces fuego de pistola y metralleta. Decenas de trabajadores son heridos por las balas pero ya nada puede detener a los obreros de la Bazan que ponen en fuga a la policía. Desde este momento los obreros iniciarán la conquista de la calle. Como dice Marx: "La revolución avanza por el hecho de que crea una contrarrevolución fuerte y unida es decir, obliga al enemigo a recurrir a medios de defensa cada vez más extremos y elabora, por lo mismo, medios de ataque cada vez más potentes".

## LA EXTENSION DE LA HUELGA

En constante lucha con la policía que empieza a verse desbordada por los huelgistas se abren paso hacia las empresas más importantes, dando a conocer lo sucedido. La huelga se extiende a Pysbe, Peninsular, Maderera, Fabrica de Lápices, Manufacturas Piñon, Penya..... Hacia las 10 de la mañana los hombres de Astano salen a la calle y se unen a los manifestantes. La policía tiene que refugiarse en los cuarteles, los obreros son dueños absolutos de la calle. Numerosos comerciantes muestran solidaridad con los huelgistas cerrando sus tiendas; otros hacen lo mismo ante la fuerza y decisión de los manifestantes. Cierran también colegios y bancos y se paraliza el transporte urbano e interurbano; los manifestantes paralizan la telefónica; los mítines son innumerables. Desde los barrios populares hasta el centro de la ciudad ante los hospitales una verdadera riada de mujeres manifiestan su odio contra los asesinos de sus maridos e hijos.....(pasa pag 4)

4  
6  
Mientras el alcalde hace constantes llamamientos a la calma por la radio, llegan de la Coruña, Santiago y Valladolid numerosos refuerzos de la policía armada. Por su parte, la marina acuartela las tropas y emplaza 4 dragaminas frente a los muelles de Astano. La maquinaria represiva se ha puesto en marcha. Ya avanzada la noche, los manifestantes empiezan a replegarse ante la clara superioridad de la fuerza armada. Pero todavía pequeños grupos de huelguistas continúan su labor explicación entre las masas. La huelga continuará en muchas empresas durante los siguientes días, pero la represión ha hecho mella en las organizaciones obreras y el repliegue resulta obligado.

## LAS ENSEÑANZAS DE LA HUELGA.

La huelga del Ferrol ha demostrado que la clase obrera es la única que puede aglutinar en torno a sí a las más amplias capas populares en la lucha contra el franquismo; que, siendo la clase más avanzada y la única revolucionaria hasta el fin, debe aspirar no solo -parafraseando a Lenin- a participar en la lucha por el derrocamiento de la Dictadura de la manera más enérgica, sino de desempeñar en ella un papel dirigente. La clase obrera es la única capaz de luchar consecuentemente, hasta el fin, por la libertad y la democracia. Por eso no debe encerrarse en el marco de la lucha de clases estrechamente concebido, sobre todo en el sentido del movimiento sindical, sino, por el contrario, tratar de ampliar el marco de su lucha de clases hasta abarcar no sólo las tareas que la actual lucha por las libertades plantea, sino también las ta-

reas que la actual lucha por las libertades plantea, sino también por las tareas que la revolución socialista que ha de seguir.

Los heroicos obreros del Ferrol han demostrado en las calles la justeza de estas tesis. Han movilizado a las más amplias masas y las han dirigido en el combate contra las fuerzas represivas de la Dictadura han ampliado el marco de su lucha de clase hasta convertirse en portavoces de todo el pueblo.

Y, por el contrario ¿que ha hecho la llamada "oposición burguesa"? ¿qué han hecho los destacamentos liberales de la burguesía? Una vez más han mostrado su cara inconsecuente y egoísta; una vez más han demostrado que no aceptan las consignas de libertad más que de un modo incompleto e hipócrita y que sólo se manifiestan antifranquistas por necesidad y contra su voluntad viendo con cólera -como decía Lenin los éxitos de la revolución, acusando de revolucionarismo al franquismo que no quiere componendas sino la lucha a muerte. Unos con su silencio; otros con sus llamamientos al "asociacionismo" y a la "apertura de cauces legales de representación y reivindicación" que posibiliten el triunfo de la "moderación" (burguesa); otros más, advirtiendo al gobierno (léase la homilía pronunciada en el Ferrol el día 12) del tremendo peligro que supone (para la burguesía) "el traspaso del conflicto laboral al terreno del orden público" (es decir que sobrepase el marco sindical) y de que, consecuentemente "la vida obrera caiga en el monopolio de los radicalismos" (se agrupe en torno al Partido Comunista) y "se extinga la Paz Social" (logre conquistar el poder y ponga fin a la explotación capitalista)

Todos ellos, como decíamos, han demostrado que sus pretendidos de-

# LOS COMUNISTAS Y EL CONVENIO.

Está por negociarse el Convenio de Artes Gráficas. Un convenio que ya nace frustrado: Interprovincial en vez de Provincial. Las organizaciones obreras, y muy especialmente C.C.O.O se han pronunciado sobre los convenios ampliamente. Han establecido sus programas reivindicativos como propuestas para negociar o como alternativas; han creado sus tácticas de lucha, han movilizado a sus hombres tanto en las propias organizaciones sindical como en las empresas, toda una campaña de agitación se monta alrededor del Convenio. Entre las organizaciones obreras, no todas las posturas son idénticas: denuncia del convenio, utilización del convenio, etc. Sin embargo, aparte sortilegios y florituras lingüísticas, el fin es el mismo: desarrollar la lucha, utilizar el convenio como un arma para movilizar a los trabajadores, para organizarlos. El acicate generalizador: la consecución de mejoras económicas inmediatas. Se mire por donde se mire, se pongan más o menos artificialmente reivindicaciones "políticas" (la lucha por los convenios es una manifestación clara y contundente de lucha sindical, de lucha de clases económica, cuya formulación teórica simplificada es: comienza por la reivindicación y termina con la reivindicación. El quid de la cuestión de la tan debatida "tregua" entre los convenios es ni más ni menos que ese: su contenido preponderantemente económico. Tratar de suplir esta "tregua" con una continuada reivindicación es a la par de infantil e inconsecuente. Los que sueñan con la llamada "continuidad de la lucha" en este frente no harán más que predicar en el vacío.

El frente económico de la lucha de clases es un frente necesario e importantísimo. Abandonarlo en nombre del frente de lucha político, es tanto como decirles a los obreros que aguanten su hambre y miseria hasta que conquisten el poder. Lo que les responderían los obreros está escrito en todas las historias del movimiento obrero internacional: "quedense ustedes con su política y dejennos a nosotros con nuestros garbanzos", lo que es lo mismo el desplazamiento de los trabajadores al campo de los reformistas y "sindicalistas puros" o anarco-sindicalistas.

Los comunistas somos los primeros en la lucha económica. Los más audaces y convativos en el logro de mejoras de vida y de trabajo para los trabajadores. Actuamos en el frente económico sin cortapisas y ni "miedo" al contagio economicista. Pero somos hombres políticos, somos el partido político de los trabajadores.

Que significa para un comunista el Convenio?:

En primer lugar, el mecanismo mediante el cual, los trabajadores y los patronos van a negociar las condiciones del contrato de trabajo. Los capitalistas necesitan el trabajo de los obreros para obtener sus beneficios, y los obreros necesitan trabajar para poder vivir. De aquí se deduce claramente que el patrón estará interesado en pagar lo menos posible al obrero para ganar el más, y el obrero en que el patrón le

...las con el franquismo son me-  
diferencias de "gestión politi  
", y que, por ello mismo, sin in  
capaces de encabezar la lucha por  
los intereses de las grandes masas  
populares oprimidas por el capital  
monopolista y su estado fascista.

Pero si los heroicos obreros del  
Ferrol han demostrado cual es el  
verdadero camino de la Revolución  
Española, han mostrado cual es el  
contenido mismo de la lucha anti-  
franquista, poniendo en evidencia  
la diferencia radical que existe  
entre la lucha obrera por la liber-  
tad y las componendas de la burgue-  
sía liberal, han esclarecido la in-  
gente tarea que hemos de realizar.  
El desarrollo de la lucha ha demos-  
trado que las organizaciones politi-  
cas del proletariado marchan con  
retraso respecto al crecimiento y  
envergadura del movimiento. Las or-  
ganizaciones obreras han sido inca-  
paces de extender la huelga revolu-  
cionaria del Ferrol, e incluso el  
movimiento de solidaridad, con ha-  
ber sido considerable en algunas  
ramas de la producción (metal, cons-  
trucción) no han alcanzado la ex-  
tensión y la convatividad que la  
gravedad del momento exigía. El  
franquismo no concederá nada sin  
lucha y para luchar hace falta or-  
ganizarse, contar con el instrumen-  
to adecuado. La clase obrera nece-  
sita de un verdadero ejército revo-  
lucionario, siempre presto a la mo-  
vilización y al combate, y los co-  
munistas tenemos el deber de crear  
lo. De sobra sabemos que en las ac-  
tuales condiciones de represión y  
falta absoluta de libertades, la  
tarea no será nada fácil, y que,  
durante mucho tiempo, el movimien-  
to obrero espontáneo, el desarrollo  
mismo de la lucha de clases, sobre  
pasará, con mucho, las posibilida-  
des de nuestra organización. Pero

organizaciones de masas, sólo convir-  
tiendo a sus mejores hombres en mi-  
litantes revolucionarios y comunis-  
tas capaces de encabezar y dirigir  
la lucha por la libertad, la demo-  
cracia y el socialismo, podremos  
aglutinar y llevar al combate a  
las demás clases y capas sociales  
oprimidas por el franquismo y en-  
frentarnos a el con posibilidades  
de victoria.

He aquí las principales enseñanzas  
de la densa y dramática jornada  
del 10 de Marzo.

Una vez más, la sangre obrera no  
ha dado su sangre en vano.

J. TERA



VIENTA  
7  
pague más para mejorar su nivel de vida. Este tira y afloja se concentra y generaliza en los convenios. En ello reside el interés y la potencia movilizadora que los convenios tienen entre los trabajadores. La posibilidad de mejorar la subsistencia y condiciones de trabajo de los obreros y la necesidad de conseguirlo impulsan a las organizaciones obreras a desarrollar su lucha: por un lado aprovechan su potencial movilizador y por otro crean los mecanismos y organizaciones que permitan y garanticen la lucha y la consecución de las reivindicaciones. Así pues, los aspectos movilizador y organizativo se contienen en los Convenios. No es de extrañar que las luchas obreras se concentren al redor de los convenios y que el desarrollo de las organizaciones obreras valla paralelo al de su lucha. Al explicar está y llevar estas ideas al seno del movimiento obrero, los comunistas cumplimos una parte de nuestro papel de dirigentes. Pero, ¿acaso los trabajadores, suponiendo que gracias a su lucha consigan condiciones muy ventajosas en el convenio, han escapado por ello del mecanismo de "compra-venta" del sistema capitalista? Habrán conseguido, a lo sumo, dar un tirón de su salario hasta que el aumento del coste de vida y el incremento de la productividad los vuelva a dejar rezagados. Entonces se habría un nuevo periodo de luchas por otro convenio. La eterna historia del perro que quiere morderse la cola. Lucha-negociación un periodo de "calma" y vuelta a la lucha y la negociación. Con intervalos de uno o dos años ¡Bonito triunfo del sistema capitalista. Ya hasta puede preveer cuando van a surgir las luchas obreras y prepararse para ello. La huelga se convierte así en un mecanismo más de la "regulación capitalista". Este fenómeno lo vemos claramente en Europa. En España no ha surgido todavía entre otras cosas porque los obreros tienen que luchar al tiempo que por sus reivindicaciones por el derecho de ser ellos lo que negocian y no los verticalistas, y porque las huelgas que los sistemas políticos y económicos europeos pueden más o menos asimilar, en España no pueden ser asimiladas por el franquismo.

Los convenios son, por tanto, un mecanismo del sistema capitalista, es más, un mecanismo de "autorregulación". Los convenios no tienen nada de "político", ni se pueden "politizar" con la continuidad de la lucha. Lo político es precisamente comprender el mecanismo económico del convenio, al tiempo que su carácter movilizador. Denunciar y explicar su naturaleza y utilizar su potencial movilizador y la posibilidad organizativa que abre. Solo así, la "tregua sindical" se llenará, no con la prolongación de la lucha por las reivindicaciones, sino con la lucha política que la explicación marxista del convenio y su utilización como agente movilizador permite.

En el convenio, los comunistas vemos y resaltamos el fenómeno de grandes masas de trabajadores movilizándose, agrupándose, enfrentándose con el patrón, siendo consciente de su fuerza unitaria, comprendiendo la necesidad de organizaciones obreras, aprendiendo en su propia carne la verdadera naturaleza de los patronos cuando se trata de dinero. Y este fenómeno es absolutamente necesario para la explicación política, para que la visión política de los comunistas pueda ser aprehendida por los trabajadores.

Al llevar esta visión y alrededor de ella desarrollar tareas concretas los comunistas cumplimos con nuestro deber en el movimiento obrero y nos posibilitamos al mismo tiempo para cumplir nuestro papel y tarea fundamental: el dirigir y desarrollar la lucha política de los trabajadores por la toma del poder y la construcción del socialismo.

# VIETNAM

## HACIA LA VICTORIA FINAL

Quando Mr. Nixon llegó a la Casa Blanca, se encontró con que la inmensa mayoría del pueblo americano se oponía a la guerra del vietnam. La juventud se negaba a pagar con su vida las fabulosas ganancias de los fabricantes de armas. Millares de cartillas militares se quemaban en todo el país, las deserciones aumentaban vertiginosamente y los soldados que volvían a casa contaban a todo el mundo como habían servido de instrumento para crímenes que muchas veces superaban a los del nazismo. La impopularidad de la guerra había llegado a tal punto que el mismo Nixon, uno de los más destacados representantes del militarismo, tuvo que prometer la retirada de las fuerzas americanas para poder ser elegido.

Fué así como surgió la fórmula mágica de la "vietnamización" resumida en el racista lema de "que se maten los asiáticos". La nueva táctica consistía en dotar al gobierno pelee de Saigón de un ejército mercenario asesorado por oficiales yanquis, poderosamente armado y ayudado en sus operaciones por la marina y aviación americana, que pudiera substituyera con éxito a los marines.

La ofensiva que actualmente realizan las fuerzas combinadas de la Rep. Democrática del Vietnam y el F.L.N. ha echado por tierra las últimas ilusiones yanquis de "vietnamización". En pocas semanas han sido aniquiladas varias divisiones fantoches, se han liberado amplias zonas, se ha tomado la importante ciudad de Kuangtri y se han cercado las Hué, Kontun, Pleyku, Han Luc. El ejército mercenario, deshecho y sin moral, se entrega a todo tipo de desmanes (como el saqueo de Hué) aumentando su impopularidad entre el pueblo.

La victoria total parece inminente y los imperialistas han tenido que reanudar los bombarderos sobre vietnam del Norte. Hanoi, Haiphong y otros centros urbanos han sido intensamente bombardeados, y todos los puertos del país minados para impedir el paso de los suministros que envían los países socialistas a la Rep. Democrática del Vietnam. Los imperialistas pretenden chantagear al bloque socialista con el fantasma de una guerra nuclear y aprovecharse de las divisiones políticas entre la URSS y China.

Sin embargo, la ofensiva continua y la aviación yanqui no podrá soportar durante mucho tiempo las grandes pérdidas que sufre en los cielos de Vietnam. Por otra parte, el bloque socialista está decidido a no caer en el juego yanqui y a seguir prestando su incondicional apoyo al pueblo vietnamita.

Los comunistas graficos saludamos las grandes victorias de las fuerzas democráticas vietnamitas y, en solidaridad con ellas, nos disponemos a luchar contra el comun enemigo. La Dictadura franquista es un eslabon más del imperialismo y luchando contra ella ayudamos también al pueblo vietnamita

VIENE DE LA 1ª PAG.

Hora de Madrid y muchísimo menos de suplirlos. Se trata de afrontar la problemática de Artes Graficas desde el punto de vista del Partido como el camino mas fructifero para hacer comprender este a los trabajadores. Se trata de hacer un periódico que sientan suyo los trabajadores de Artes Graficas. No es por tanto un periódico para los comunistas graficos, sino un periódico de los comunistas graficos para los trabajadores de su rama. Queremos expresar, por tanto, la visión comunista de los problemas concretos de Artes Graficas desde los mas simples a los mas trascendentes sin olvidar por supuesto los problemas generales de la clase obrera o del país. Pensamos que es sobre la base de la experiencia concreta como los trabajadores comprenden la teoría comunista y es la comprensión de esta relación entre practica y teoría la clave del éxito de los comunistas en su trabajo diario.